
Gemeinderatssitzung vom 1.7.2019
0. Allgemeines 
Leitung: Thomas Linke
Protokoll: Bernhard Heinze
Begnn: 19:39

1. Andacht Begrüßung  
Zu lang zu Theologisch

2. TO  

Keine Korrekturen

3. Besprechung des Protokolls  

Das Protokoll wurde mit 5/0/1 Stimmen angenommen

4. Wahlen I Vorstellung  

VV der Bundes-ESG ist vom 11.09. bis 15.09 in Frankfurt (Main) (Die Stadt des Mammons)
Wahlvorschläge werden in einer Liste zusammengestellt, die ein Ranking darstellt. Hauptamtliche 
sind gesetzt. 

5. Erledigungsprotokoll  
1. Baupfleger (Wickeltisch und Gartendach)  

Es ist nichts passiert → wird vertagt.

2. BAK  

Eine-Welt-Amt wurde umbenannt zu Amt für Sozialdiakonie. BAK wurde nicht abgeschafft (bei 
zwei Ja Stimmen abgeschmettert) Michael Willig ist willig BAK Verantwortlicher zu sein. 
Markus soll auch noch in die BAK@esg Liste aufgenommen werden. Jakob macht das.

3. Datenschutz  

Geschehen.

4. Adventskalender  

Antrag ist durch die Gemeinde gegangen. 7.12 wird wahrscheinlich als Adventsfeier und 
Barrierefrei Aktion durchgeführt 

6. Rückblick  
1. Gemeindeabende  

Pfarrerabend

Sehr diskursiver Abend. Sowohl von Referent als auch von Teilnehmern als sehr schöng 
wahrgenommen.



Uwe Karsten Plisch - Apokryphen

Die V-Moderation hat gefehlt.
Man könnte noch ein Moderationstraining am Anfang nächstes Semester für die Vs anbieten. 
Es reicht auch während des Abendessens schon mit Referent*innen zu reden und einfach auf die 
Uhr zu schauen. 

Aktiver Gemeindeabend 

Ruhiger (geradezu passiver), gemütlicher Abend. Theaterpädagoge ist abgesprungen. 

GV 

Lange BAK Diskussion aber sonst ging es schnell. Mehr V-Kandidat*innen. Interreligiöses Amt 
wurde Abgeschafft und in Ökumene eingegliedert. Vielleicht könnte man das Nächste mal schon bei
dem darauffolgenden GR das GV Protokoll schon Vorliegen haben. 

2. Gottesdienste  

Elisabeth hat einen Gottesdienst mit Agape-Mahl gestalltet. War gut. Man könnte das als Tradition 
andenken. Es wäre nett Elisabeth eine Schokoladentafel zum Dank zu kommen zu lassen. Vielleicht
zum GRS oder zu den Gemeindeabenden. Markus übernimmt den Kauf der Tafel.

3. Sonstiges  
1. Hausdebatte  

Es war Alexander John (ADFC) und Birgitt Wehner (Topos) eingeladen. Gekommen ist nur Alex 
und wenige der ESG, sonst niemand. Scheint schlecht kommuniziert geworden zu sein. Man hat 
wenig über „die Kanäle“ gehört. Nur auf der Internetseite des Aufrufs 2019 sind die 
Veranstaltungen aufgelistet. Von Weiten des Aufrufs ist niemand gekommen. Vom Stadtrad kam 
auch keine Antwort. 

Weitere Vorträge wurde schnell abgebrochen, da die Zielsetzung (Zukunft) im Aufruf 2019 Plenum 
als Träumerei denunziert wurde. 

2. LitAK Ausflug nach Weimar (+ Antrag)  

Wunderbares Wetter. Es wurde mit einer ehemaligen studierenden Person aus Weimar ein 
Rundgang durch Weimar durchgeführt. Es sind dabei Kosten (ca 100 €) angefallen und es wurde 
vergessen, da nochmal nachzufragen. Dementsprechend Antrag: 
Der LitAK darf Fahrtkosten und Eintrittsgelder für den vergangenen Ausflug nach Weimar am 
15.05.2019 vom Förderverein abrechnen lassen.
6/0/0

Thomas schickt Jakob einen kurzen Bericht und Bilder

3. Jakobs Bilder  

Schöner Abend. Es konnte viel gelernt werden. Lob an Jakob. War auch nicht zu viel Physik (oder 
Theologie). 



Man kann so etwas auch als Gemeindeabend anbieten. Sonst kann auch jeder seine Urlaubsfotos 
gerne am Sonntagabend zeigen. 

4. Sommerfest  

War schön. Es gab ein bisschen zu wenig Essen. Hatte ein angenehmes Kommen und Gehen. Runde
Sache. Es war schade, dass die Mitglieder des Chors nicht noch länger geblieben sind. Auch Schade
war, dass wenige Leute bei der Mitgliederversammlung anwesend waren. Es sind zu wenige aktive 
im Förderverein. 

5. Övent  

War ein wenig schleppend. Die Hitze hat die Radtour ins Wasser fallen lassen. Es wurde ein 
Spieleabend gemacht. Es war überraschend, dass doch viele da waren. Leider wurden nur 
Lobpreislieder im Gottesdienst gesungen. Die Abendmahlsfrage ist seit 500 Jahren immer noch 
nicht geklärt. Die Trennung katholisch – evangelisch bleibt aufrecht. 
Philipp meldet an, dass es ein volles Wochenende war und in Leipzig viel los. Die Termine müssen 
besser abgestimmt werden. Das war auch schon letztes Jahr so. Auch die KSG hatte eine Fahrt.

7. Wie geht’s den Vs  

Simon – dem einzig anwesenden V – geht’s gut. Mit dem Sommerfest ist jetzt etwas großes weg.

8. Zukunft Sozialdiakonie – Amtsbeschreibung   
1. Amtsbeschreibung  

Was soll diese Person tun. Was ist der Rahmen für das Bild. Bei der GV gab es nur eine 
Namensänderung. Die Diskussion bei der GV ging in die Richtung, dass dieses Amt folgende 
Aufgaben hat:
Alle Bereiche des Themas Sozialdiakonie sollen im Blick behalten werden. Dazu gehört 
Kollektenprojekt, BAK, KSG Sozialteam (Vernetzung). Wie läuft das mit dem BAK Leiter? Wer 
macht die Fahrdienste? Das Amt soll in Zusammenarbeit mit BAK Leitung und Pfarrer die 
Barrierefreien Aktionen planen und durchführen. Das Amt soll sozialdiakonisches Handeln in der 
Gemeinde begleiten und fördern. Dies betrifft besonders die Fortführung der aktuellen Projekte 
insbesondere das Spendenprojekt, die Gemeinsame Planung Barrierefreier Aktionen und 
Vernetzung mit dem Sozialteam der KSG.

2. Vorschläge für BAK Aktionen  

Zoo Besuch in der Einführungswoche
Gewandhaus
Lange Nacht der Lichter

BAK Gelder 

Es sind in letzter Zeit ca 1000€ Spendengelder zusammen gekommen. 

9. Lastenrad  

Gibt nicht so viel Neues. Die KSG hat jetzt schon was bestellt (die hams halt). Bethlehem und 
Peterskirche sind an sich interessiert. Es gibt Überlegungen das Rad zu leihen, aber das wäre nicht 
Repräsentativ bezüglich der Frage, wie viel man so etwas benutzt. Unterkunft: Jakobs Überlegung 



wäre, dass ein Bikeport hinterm Haus bei den Fahrradbügeln gebaut werden könnte. Finanziell kann
man an vielen Stellen anfragen. Für Pfarrfamilie hätte das auch nutzen. ESGler könnten sich das 
auch ausleihen. Förderverein findet es gut. Jakob sieht ein Arbeitsziel: Welche Gemeinden arbeiten 
Mit? Finanzkonzept und Baukonzept müsste erstellt werden. Baukonzept: zwei Pfeiler 
Dachabschluss. Wäre dann vielleicht auch eine Sache für den Bauausschuss. Für Förderverein 
vielleicht 3000€ beantragen. Um Kofinanzierung wird noch Ausschau gehalten.

Antrag: Der GR bittet den Fördervereinsrat 3500€ als eigen Anteil für die Anschaffung eines E-
Lastenrades einzustellen. 

6/0/0

Wer Lust hat mit zu planen soll sich bei Jakob und Thomas melden. Dann wird Anfang des WiSe 
ein Termin zum Testfahren gesucht.  

10. Gottesdienst außerhalb der ESG/ „Kirchentour“  

Letztes WiSe wurde ein GoDi in Thonberg gehalten. Das war eine gelungene Zusammenarbeit. Der 
Pfarrer in Thonberg (Sebastian Keller) fand das auch und hat gefragt, ob man das nochmal machen 
könnte. Es wäre auch möglich die Kirchen in Leipzig anzufragen und regelmäßig GoDis zu 
exportieren (ESG Export) und mit den JGen vor Ort aus zurichten. Bei dem in Thonberg kümmert 
sich Thomas drum. Alles andere muss an anderer Stelle geplant werden. Vielleicht in den Ferien als 
Anlaufpunkt in den Ferien. Obacht! Zu viel Arbeit tut niemandem gut! Einmal im Monat ist 
vielleicht zu viel. Vielleicht kann man sich auch zu Thonberg immer noch eine Gemeinde dazu 
suchen. Im SoSe könnte man noch Heiligkreuz dazu nehmen. In den Semesterferien ist vielleicht 
auch für die GoDi Vs nicht so angenehm. Vielleicht kann man unter den Semesterferien auch 
einfach als ESG Gruppe in die verschiedenen Kirchen gehen. 

Antrag I: Die ESG feiert im November einen Gottesdienst in der Gemeinde Thonberg

6/0/0

Antrag II: Die ESG sucht eine Kirche (z.B. Heiligkreuz) im SoSe 2020 um einen studentischen 
Gottesdienst gemeinsam auszugestalten.

6/0/1

11. Was machen wir mit den offenen GR-Ämtern?  

Offen sind 1x Ökumene. Henriette macht das andere Ökumeneamt, die ist aber nicht so voll auf 
begeistert. Es könnte eine Sonder GV einberufen werden oder wir lassen es so. Jakob könnte sich 
auf vorstellen Henriette zu unterstützen. Wäre vielleicht besser das Okumene Amt noch zu besetzen,
da auch mit dem Adventskalender mehr Ökumene Arbeit anfällt. Weiterhin ist das 
Sozialdiakonieamt offen. Auch das Sozialdiakonieamt ist schade, dass es nicht besetzt ist, da auch 
eine neue Struktur gefüllt werden sollte um sie auszuprobieren. Es würde sich lohnen eine 
SonderGV am 18.07.2019 zu machen. Danach wäre es besser. Wo? Hier oder unten?

Antrag: Am 11.07.2019 soll nach dem Gemeindeabend eine Sonder-GV einberufen werden um die 
Vakanten Ämter Ökumene II und Sozialdiakonie zu besetzen. 

6/0/0



12. Andachtsraum  

Doro nicht da und hat nichts gemacht, da die Masterarbeit nicht warten kann. 

13. Wahl Bundesversammlung  

Es wird nach Liste gewählt. 

Markus Franz
Simon Hotop
Philipp Halver
Christian Clauß
Miriam Schubert
Ingmar Dietz 

5/0/1

14. Tillmanns Verabschiedung  

Am 09.07. wird Tillmann in Dresden Verabschiedet. Simon, nicht der Hotop, Dania, Philipp, 
Thomas, Markus fahren hin. 17:00 Uhr in der Zionskirche. Wer grüßt, was wird geschenkt? 
Vielleicht spontan. Markus spricht sich mit Dania und Simon, nicht dem Hotop ab.

15. Termin für den GRS  

Thomas kann 4-6.10. nicht. 11-13.10. oder 27-28.09. 

Stimmungsbild 

Gemeinderatschlag am 
27.09-29.09 4 Stimmen
11.10-13.10 2 Stimmen

Vielleicht sollte man nochmal rumfragen. 
Es gibt noch keine Unterkunft. 

16. Sonstiges  

Macht jemand was in der Einführungswoche?

Jakob hat ein paar Sachen für Sonstiges

Unteilbar ist demnächst. Alle Infos zu https://www.unteilbar.org/demo-leipzig/
Wolln wir als ESG da noch was machen? Die Stellungnahme soll vorgelesen werden. 
Antrag: Die ESG beteiligt sich an der Unteilbar Demo mit dem Verlesen der Stellungnahme und 
Flagge. 
6/0/0

Materialanfrage: 



Feuerschale und Tonanlage würde sich das Leipziger Institut für Metereologie ausleihen für ihr 
Sommerfest. Spende in die V-Kasse wäre nett.

Es wird demnächst hier geübt. An Tagen

Morgen wird von der Seebrücke Leipzig und Leipzig nimmt Platz! Wird im Salzgässchen 18:00 
eine Mahnwache sein. 

22:35


